

**Pôle Santé**  
Pays-d'Enhaut

**Tests COVID-19:  
du nouveau à l'hôpital**

Au vu de l'accroissement des tests quotidiens, le Pôle Santé du Pays-d'Enhaut met en place une nouvelle organisation pour les tests de dépistage COVID-19 dès le 30 octobre.

**Quand le test est-il nécessaire?**

En cas de toux, perte subite de l'odorat ou du goût, difficulté à respirer ou fièvre.

**Que faut-il faire?**

- **Avec liaison internet:**  
Faire le test on-line sur: [www.coronacheck.ch](http://www.coronacheck.ch)
- **Sans liaison internet:**
  - Appeler votre médecin traitant ou
  - Appeler la centrale téléphonique des médecins de garde au 0848 133 133.

**Si le test est jugé nécessaire**

- Préparer vos données administratives (N° d'assurance, N° AVS, nom du médecin traitant).
- Prendre rendez-vous par téléphone au **026 301 90 71**.
- Ligne spéciale de **9 h à 17 h / 7 jours sur 7**.
- Les rendez-vous seront fixés:
  - du lundi au vendredi de **10 h à 12 h** ou de **15 h 30 à 17 h 30**.
  - les samedis et dimanches de **13 h 30 à 17 h 30**.
- Se présenter devant l'hôpital.

**Communication des résultats**

- Les résultats positifs sont communiqués par téléphone.
- Les résultats négatifs sont transmis par e-mail ou par téléphone.
- Attention, en cas de forte affluence, le délai peut atteindre 72 heures.
- Une copie du résultat sera envoyée par courrier à votre médecin traitant.

Le meilleur médicament pour limiter le virus est le comportement personnel, la pratique en continu des trois gestes-réflexes de protection:

-  **DISTANCE PHYSIQUE (MIN. 1,5M)**
-  **LAVAGE DES MAINS**
-  **PORT DU MASQUE**

**COVID-19**

La Suisse comptait mardi 27 octobre 5949 cas supplémentaires de coronavirus en 24 heures et 20'709 tests conventionnels ont été transmis, selon les chiffres de l'OFSP. Seize décès supplémentaires sont à déplorer et 167 malades ont été hospitalisés.

Le taux de positivité s'élève à 28,73%. Sur les sept derniers jours, le nombre total d'infections est de 37'158. Sur les deux dernières semaines, le pays compte 693,4 nouvelles infections pour 100'000 habitants.

Depuis le début de la pandémie, 127'042 cas de contamination au Covid-19 ont été confirmés en laboratoire sur un total de 1'829'173 tests effectués en Suisse et au Liechtenstein. Le total des décès s'élève à 1930 et le nombre de personnes hospitalisées atteint 6264.

**Seniors et paysages**

Ce projet pour et par les seniors devient de plus en plus populaire. Des dizaines de seniors sont maintenant impliqués sous la houlette d'Eric Fatio (municipal), Maude Rampazzo (Pro Senectute) et Anastasia Andrey (logistique). Quel plaisir de se retrouver avec des buts communs et des talents aussi variés que le nombre de participants! Chacun est bienvenu, participe selon ses désirs, et est assuré d'une écoute bienveillante et de respect. Plusieurs rencontres ont déjà eu lieu et les choses prennent forme.

**Groupe «Valorisation des Chemins»:**

Une équipe d'une vingtaine de personnes de tous niveaux ont déjà fait une « balade diagnostic » le 14 septembre. La balade vers le nord comportait 3-4 « boucles » plus ou moins longues. Les résultats ont été partagés le 13 octobre, avec des présentations très complètes des différents itinéraires étudiés. En effet, on a inventorié les bancs, les panneaux de signalisation, les mains-courantes, les points de vue, l'état des chemins, leur pente, et même les poubelles « bravo » (pour les propriétaires de chiens). De même, on a noté le temps proposé par SuisseMobile et le temps réel avec arrêts pour admirer le paysage, prendre note des observations et attendre ceux et celles qui ont plus de peine. On a pu se rendre compte combien on est déjà gâtés; il y a des ajustements à faire, bien sûr, mais rien de trop radical. Une autre balade diagnostic direction ouest était prévue pour lundi 26 octobre, mais la météo n'était pas trop bonne pour ce jour-là. Elle a été repoussée au vendredi 30 octobre.

**Groupe « Vie au Village »:**

Une liste a été établie de personnes prêtes à accueillir des nouveaux arrivants au Pays-d'Enhaut. Les idées fusent aussi pour faire connaître les associations et clubs de la région. Ces idées sont encore en gestation... Plus concrètement, une autre « balade diagnostic » autour de la colline du Temple a eu lieu le 9 octobre. Les résultats seront partagés le 9 novembre.

Ces différents groupes sont ouverts à tous et toutes. On peut s'y joindre à n'importe quel stade et quel moment. Pas besoin de s'inscrire en avance, tout est gratuit. Qu'attendez-vous? Venez voir et vous serez conquis(e)!

Toutefois, et compte tenu de l'évolution de la pandémie de COVID-19, il est devenu indispensable de pouvoir informer en tout temps l'ensemble des participant-e-s potentiel-le-s. Pour recevoir cette information, il vous suffit d'envoyer un courriel à [seniors.paysages@gmail.com](mailto:seniors.paysages@gmail.com) ou de téléphoner à M. Eric Fatio au 079 363 79 21 ou à Maude Rampazzo au 021 646 17 21.

*Odile Pollard, pour le projet Seniors et Paysages.*

**À TÂTONS DANS L'OBSCURITÉ**

Un sondage du BPA montre que le risque de subir un accident à la maison est plus élevé lorsque l'éclairage est mauvais. Il est important de veiller à ce que ce dernier soit suffisant vingt-quatre heures sur vingt-quatre, donc y compris lorsqu'on se lève durant la nuit. Beaucoup laissent cependant la lumière éteinte lorsqu'ils se déplacent dans leur logement durant la nuit. En effet, 55% des personnes interrogées n'allument jamais ou que rarement la lumière dans cette situation. Au moins, chez les 75 ans et plus, cela ne vaut que pour une personne sur trois.

LE **CCL** COMMUNIQUE

**Fermeture temporaire du Zénith**

Malgré les dernières directives sanitaires du Canton qui nous permettraient de rester **provisoirement** ouvert, le CCL a décidé de stopper, à ce jour, sa saison 2020.

Nous sommes dans l'incompréhension totale par rapport aux nouvelles normes vaudoises, plus laxistes que celles des cantons voisins.

Nous avons décidé d'être **responsables** en refusant une quelconque possibilité de contamination qui nous serait fatalement reprochée.

Notre public est à 90 % un public d'abonnés à l'année. De nombreuses personnes n'osent plus venir par crainte sanitaire.

1. La situation des spectacles devenant ridicule, nous avons pris la décision qui nous semblait la moins mauvaise, quitte à y laisser des plumes.
2. Cette situation non désirée engendre une série de conséquences:
3. Les 4 spectacles non présentés cet automne seront, dans la mesure du possible, reprogrammés en 2021 ou au pire en 2022.

Les abonnés 2020 auront un crédit sur leur abonnement 2021, au prorata des spectacles non joués.

Les personnes qui malheureusement ne peuvent pas ou ne désirent pas renouveler leur abonnement seront remboursées au prorata des spectacles non joués. Elles doivent impérativement se manifester au plus vite par mail à [miloncherix@hotmail.com](mailto:miloncherix@hotmail.com), avant fin novembre, en indiquant leurs références bancaires. Nous nous réjouissons de retrouver un vrai Zénith, plein comme aux plus beaux jours, sans masque nous l'espérons. **MERCI** pour votre compréhension et votre soutien.  
*Pour le CCL: Milon Cx*



*Paroisse du Pays-d'Enhaut*  
Rossinière - Château-d'Ex - L'Etivaz - Rougemont

**IMR, ça veut dire quoi?**

Il s'agit de l'initiative pour des multinationales responsables, sur laquelle nous voterons le 29 novembre. Vous avez sûrement déjà vu ces drapeaux orange qui fleurissent sur certains bâtiments et qui disent oui.

C'est bien joli tout ça, mais... ça vient faire quoi dans un article de la paroisse réformée?

Beaucoup d'églises en Suisse se sont clairement positionnées en faveur d'un oui dans les urnes. Est-ce bien à elles de prendre position? Depuis quand la politique et la religion font-elles ménage commun dans notre pays? La Bible nous donne-t-elle des pistes?

Et cette initiative, que dit-elle qui attire de si nombreux chrétiens?

Pour essayer de réfléchir à ces questions, le groupe Terre Nouvelle de notre région vous a préparé un culte spécial. Ce sujet vous interpelle? Venez nombreux le **dimanche 8 novembre à 10h à Rougemont** ou sur le site internet de la paroisse pour un visionnement depuis chez vous.

*Pour le groupe Terre Nouvelle: cg*